



Patricio Moreno REDONDO

Un faire-part, parvenu par bateau, informe de la disparition, le 31 mars dernier, de Patricio Redondo, instituteur espagnol, fondateur et directeur depuis 1940 de l'Ecole Expérimentale Freinet de San Andres Tuxtla Ver. au Mexique.

De Redondo, nous recevions régulièrement de son Ecole Freinet mexicaine les magnifiques journaux scolaires, toujours dédiés à Freinet de la main de tous les enfants. De Redondo, nous lisions aussi régulièrement, lors de chaque Congrès international, les chaleureuses salutations et les fervents encouragements.

En recevant le dernier envoi des journaux nés dans chaque classe de l'école de Redondo : *Mi Afan*, *Alba*, *Mexicanitos*, et *Xochtil*, avec une photographie de l'Ecole en pleine activité, Freinet répondait en réclamant à son ami un compte rendu de son activité. « *Nous pourrions faire une belle brochure de notre collection Bibliothèque de l'Ecole Moderne qui intéresserait certainement nos camarades et, en même temps, te situerait dans l'enseignement mexicain.* »

Au moment où l'Université de Vera Cruz édite à nouveau, dans une traduction espagnole d'Almendros, le livre de Freinet : *La Escuela Popular Moderna*, nous ne doutons pas que l'œuvre de Redondo fasse honneur à l'école mexicaine, comme elle fait honneur à tout le mouvement international de l'Ecole Moderne : à travers les épreuves de sa vie de militant, malgré l'exil, Redondo est resté un instituteur vigilant, dévoué à son idéal. Que les siens, que ses élèves reçoivent les condoléances fraternelles de tous ses camarades du monde entier.